

## In memoriam

### Jovino Baizán, modelo de pediatra

V. MARTÍNEZ SUÁREZ

*Pediatra. Centro de Salud El Llano (Gijón).  
Expresidente de la SCCALP*

Este mes de septiembre se cumplen 25 años de mi llegada como pediatra a Gijón. La vida corre rápido y con ella la muerte llega imparable. Jovino Baizán fue uno de los primeros compañeros de la ciudad a los que empecé a tratar. Tuve una visión privilegiada de su capacidad profesional y del agradecimiento que allí le guardaban muchas familias, ya que mi cupo de niños en El Llano procedía del ambulatorio Puerta de La Villa, parte de él y parte del doctor Frutos. Bondad, competencia, compromiso, generosidad, simpatía y compañerismo son algunas de las palabras que me trae su recuerdo. Rápidamente me hizo notar que era un hombre sensible y educado, ejemplo de los valores sobre los que construyó su vida entera. Cada día se sabía que se acercaba a la consulta porque puntualmente se le sentía llegar silbando, desentendido y alegre. Luego se esforzaba por lograr la confianza de los niños y solucionar las preocupaciones de sus padres.

Tal como contaba al jubilarse, estaba orgulloso de sus orígenes y agradecido de sus padres, Dionisio y Alicia, que hace ochenta y cinco años lo trajeron al mundo en una panera y con gran sacrificio le ayudaron a vivir; de sus hermanos, de su maestro de escuela, de su esposa, de sus hijos y de su pueblo, Collanzo de Aller, donde le quieren y lo recordarán siempre.



El doctor Baizán, “abuelo médico” de muchos gijoneses, había estudiado la carrera en Salamanca y se especializó en el Hospital del Niño Jesús de Madrid. Perteneció a una generación de médicos providencial, que supo asimilar los rápidos avances técnicos y cambió las expectativas de vida de muchos miles de personas. Ha sido uno de los pediatras importantes de nuestra región y parte de la mejor historia médica de Gijón. Fue en todo un modelo inolvidable. En los últimos años, su hijo, también pediatra, me servía para enviarle mi afecto y amistad. Personalmente he sentido mucho su fallecimiento.

*Correspondencia:* Dr. Venancio Martínez Suárez. Centro de Salud El Llano (Gijón).  
*Correo electrónico:* martinezvenancio@uniovi.es

© 2020 Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, Castilla y León  
Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de la licencia Reconocimiento-No Comercial de Creative Commons (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc/2.5/es/>), la cual permite su uso, distribución y reproducción por cualquier medio para fines no comerciales, siempre que se cite el trabajo original.